



**Pius Buchmann**

Membre du comité d'Agrotec Suisse  
Président de la commission de la formation professionnelle

## Excellente performance : Nous félicitons Andrin Dobler pour son titre de champion suisse !

Chers membres,  
Chères lectrices, chers lecteurs,

Toutes nos félicitations à Andrin Dobler, le remarquable gagnant des SwissSkills 2024! Son triomphe en tant que champion suisse ne reflète pas seulement son savoir-faire personnel, mais honore également la force et la diversité de notre formation professionnelle. Cedric Lang, qui se prépare pour les WorldSkills de Lyon en septembre, a déjà franchi une étape supplémentaire. Outre une discipline de fer et une volonté à toute épreuve, il faut aussi de la motivation et de la persévérance. Etudier sans cesse de nouvelles tâches, des manuels d'atelier, des schémas électriques, etc. afin d'acquérir de l'expérience et de devenir à chaque fois plus rapide et meilleur. Car cela fait aussi partie d'une préparation sérieuse. Ni les SwissSkills ni les WorldSkills ne pourraient avoir lieu sans les personnes qui nous aident, les experts, les sponsors et les entraîneurs. Je remercie ici tous ceux qui s'engagent dans ces activités, dans d'autres au sein de notre association ou de la formation professionnelle. Continuons à entretenir une collaboration engagée entre les entreprises formatrices, les écoles professionnelles et les centres CIE.

Notre secteur est mis au défi de conserver des talents comme Andrin Dobler et Cedric Lang. Nous n'y parviendrons que si nos entreprises sont attractives. Cela implique non seulement des salaires attractifs, mais aussi et surtout des perspectives professionnelles, de l'estime, des structures attrayantes, des possibilités de codécision et surtout: des tâches intéressantes.

Selon moi, la tâche de rendre une entreprise attrayante pour les clients et les collaborateurs ne s'apprend pas uniquement à l'école. Pour cela, il faut beaucoup d'expérience et d'esprit d'entreprise.

La révision de nos professions est également une question d'attractivité. Quelles activités un mécanicien en machines agricoles devra-t-il pouvoir exercer à l'avenir? Quelles machines seront réparées dans 5, 10 ou 15 ans dans un atelier de machines agricoles? Avec quelles compétences les apprentis arriveront-ils à l'avenir dans nos entreprises? C'est à ce genre de questions et à bien d'autres encore que nous nous consacrons actuellement au sein de la Commission pour le développement professionnel et la qualité (CoDeQ) et de la Commission pour la formation professionnelle (CFP). Vous trouverez un résumé des travaux actuels à la page 17 de ce numéro et d'autres informations sur notre site Internet à l'adresse [www.agrotecsuisse.ch/go4future](http://www.agrotecsuisse.ch/go4future).

Dans cette optique, je vous souhaite une bonne lecture. ■